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JALISCO CON EXPOSICIÓNReafirma 
compromiso con 

comunidades 
wixaritari

Conmemorarán el 
primer aniversario 
del JAPI

Con el programa Listas y Listos para la Escuela, el ayuntamiento tapatío beneficiará a estudiantes de 980 
planteles públicos de preescolar, primaria y secundaria, antes de que inicie el próximo ciclo escolar
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Durante la pandemia, el 
gobierno mexicano justificó 
la contratación de médicos 

cubanos como una medida de 
emergencia para enfrentar la crisis 
sanitaria. Se nos dijo que venían a 
“salvarnos”, a cubrir zonas desatendidas, 
a sumar manos en hospitales saturados. 
Pero la emergencia pasó. El COVID-19 
ya no es pretexto. Y sin embargo, 
los médicos cubanos siguen aquí. 
Contratados, pagados y protegidos. 
Pero… ¿dónde están?

Esa es la gran incógnita. No existe 
una base pública clara que indique en 
qué hospitales trabajan, qué funciones 
cumplen o, lo más preocupante, si 
siquiera cumplen con los requisitos 
legales para ejercer la medicina en 
México. Porque la Ley General de 

Salud es muy clara: todo profesional 
extranjero debe revalidar estudios y 
contar con cédula profesional para 
ejercer. ¿Estos médicos la tienen? ¿O 
estamos permitiendo una zona de 
opacidad médica sin supervisión?

Mientras tanto, miles de médicos 
mexicanos, jóvenes egresados de 
universidades públicas y privadas, 
siguen sin empleo o aceptando plazas 
mal pagadas en condiciones precarias. Y 
no porque no quieran ir a comunidades 
rurales. Muchos sí quieren. Pero no les 
dan plazas. O se las dan a extranjeros, 
con condiciones preferenciales: 
sueldos más altos, alojamiento gratuito, 
transporte y sin los filtros que se les 
exige a los nuestros.

Esto no solo es injusto. Es inmoral. E 
incluso puede ser ilegal.

Según cifras obtenidas vía 
transparencia y reportes periodísticos, 
el gobierno mexicano ha pagado más 
de 1,200 millones de pesos por estos 
servicios, a través de un convenio opaco 
con el régimen cubano. En muchos 
casos, ni siquiera se paga directamente 
al médico, sino al Estado cubano, que les 
retiene la mayor parte del salario. Por eso, 
organizaciones internacionales y países 
como Estados Unidos han acusado este 
modelo de “misiones médicas” como 
una forma moderna de explotación 
laboral. De hecho, a algunos políticos 
centroamericanos ya se les ha 
cancelado la visa por promover estos 
acuerdos.

Entonces, ¿a quién beneficia esta 
situación? Ciertamente no a los pacientes. 
No a los médicos mexicanos. Y desde 

luego, no a los médicos cubanos, que en 
muchos casos trabajan bajo condiciones 
que rayan en lo inhumano y sin libertad 
real de decisión.

Hoy más que nunca necesitamos 
transparencia. Saber cuántos médicos 
cubanos hay, dónde están, cuánto se 
les paga, quién supervisa su trabajo y si 
cumplen con la ley. Pero también, urge 
que el gobierno apueste por el talento 
nacional. No se trata de xenofobia ni de 
cerrarnos al mundo. Se trata de justicia, 
legalidad y respeto por nuestros 
propios profesionales de la salud.

Porque si el gobierno mexicano no 
puede responder a una pregunta tan 
simple como “¿dónde están?”, entonces 
lo que tenemos no es un sistema de 
salud fortalecido, pareciera más bien 
una simulación con fines ideológicos.

A DECIR VERDAD

EL BURRO SIEMPRE REBUZNA
Una burla para México es lo que 

resultó ser el post en su cuenta de X de la 
consejera estatal de Morena en Jalisco, 
Melissa Cornejo, a quien simplemente 
se le ocurrió hablar de más.

Y es que a la que se le ocurrió escribir 
un mensaje considerado vulgar se le 
olvidó un pequeño detalle.

La joven política escribió en su cuenta 
personal “Viva la raza y métanse mi visa 
por el culo”, lo anterior por las protestas 
que se viven en Los Ángeles.

Con lo que no contó jamás la morenista 
es que el propio subsecretario de los 
Estados Unidos, Christopher Landau, 
respondió a dicho mensaje señalando 
que no podía meterse la visa por donde 
solicitó la consejera, pero sí ordenar 
cancelársela. 

Sin embargo, y el dato que se le olvidó 
a Melissa Cornejo, es que no cuenta con 
visa norteamericana, así que no había 
nada que meterse.

La joven al igual que el experimentado 
Fernández Noroña, dejan muy mal 
parado al país ante tal situación que 
viven los connacionales en Estados 
Unidos.

Y es bien sabido que el burro siempre 
rebuzna, aunque le pongan cuernos o 
corona.

NO LE BUSQUEN TRES PIES 
No le busquen tres pies al gato, al que 

chambea bien donde sea tiene cabida.
Y así queda demostrado con la llegada 

de Álvaro González a la coordinación de 
Comunicación Social del Ayuntamiento 
de Guadalajara.

El exvocero del entonces Gobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, ha 
dado cátedra de relacionarse con los 
medios de comunicación a su paso por 
la administración estatal.

Cartas que fueron bien vistas por 
la primera alcaldesa de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo García, quien no 
dudó en darle fuerza a esa área y claro 
que les va a sumar.

La decisión se da en medio de 
dimes y diretes sobre el Alfarismo y el 
Lemusismo, pero que no le busquen 
tres pies al gato, ya que Delgadillo 
García nos dejó en claro que ella es una 
profesional para abrir su propio camino 
y que a su equipo sólo reúne a los que 

suman para llevar su barco a buen 
puerto.

VIENTOS DE CAMBIO
Algo está ocurriendo en el Sindicato 

Independiente del Congreso de Jalisco 
(SIPOLEJ). Pues, después de años sin 
alcanzar los 100 agremiados, de pronto 
rebasaron esa cifra… y casi la duplican.

Los que saben aseguran que el factor 
clave fue Ulises Hernández, viejo 
conocido del sindicalismo y exdirigente 
del Sindicato de Trabajadores del 
Congreso, que vuelve a escena con 
estructura, contactos y seguidores.

Algunos ya hablan de “vientos de 
cambio” en el liderazgo del SIPOLEJ. 
Y aunque por ahora todo parece en 
calma, conviene no perder de vista a 
Ulises… porque el movimiento sindical, 
como la política, rara vez da pasos en 
falso.

¿DÓNDE ESTÁN LOS MÉDICOS 
CUBANOS DEL IMSS-BIENESTAR?

Rubén 
Iñiguez



viernes 13 de junio de 2025

3

Conmemoran primer 
aniversario del JAPI

Será el próximo sábado 
que se celebrará con obras 
de más de 20 artistas que 
reinterpretan la esencia 

jalisciense mediante 
la abstracción

Redacción/Quadratín Jalisco

Este sábado 14 de junio, el Museo 
Jalisco Paseo Interactivo (JAPI) 
conmemorará su primer año de 
actividades con la inauguración de 

la exposición titulada Abstractus.
La muestra, curada por Claudia 

Ángeles en colaboración con la Galería 
Ikeri, reunirá obras de más de 20 artistas 
que reinterpretan la esencia jalisciense 
mediante la abstracción.

La entrada será gratuita, reforzando 
el compromiso de accesibilidad cultural 
del Organismo Público Descentralizado 
Museos, Exposiciones y Galerías (MEG), 
coordinador del recinto junto con la 
Secretaría de Cultura de Jalisco.

La exposición contará con la 
participación de Adolfo Weber, Alberto 
Guerrero Enríquez, Alejandro Herrera, 
Ana Acevedo, Anna Cooke, Conchita 
Rivera, David Agredano, Dolores Ortiz, 
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La entrada será gratuita, reforzando el compromiso de accesibilidad cultural.

Apuestan por garantizar el respeto a los 
derechos de esta población.
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Jalisco reafirma 
compromiso con 
comunidades 
wixaritari
Redacción/Quadratín Jalisco

El secretario general de Gobierno, 
Salvador Zamora se reunió con 
autoridades tradicionales y 

agrarias de las comunidades de San 
Andrés Cohamiata y San Sebastián 
Teponahuaxtlán, pertenecientes 
al municipio de Mezquitic, a fin de 
tratar temas de importancia para los 
pueblos originarios de la región Norte y 
reafirmar el compromiso del Estado con 
sus necesidades.

En el encuentro se abordaron temas 
fundamentales para los pueblos 
originarios, destacando la importancia 
del presupuesto directo para el 
municipio de Mezquitic, así como la 
reforma constitucional que beneficie a 
las comunidades indígenas, puntos que 
actualmente se encuentran en análisis 
en el Congreso del Estado.

El Gobierno de Jalisco, a través de 
la Secretaría General, escuchó las 
inquietudes de los asistentes y reiteró su 
convicción y compromiso permanente 
de trabajar en favor de los pueblos 
originarios.

Se apuesta en garantizar brindar una 
atención con respeto a sus derechos, así 
como seguimiento puntual a los temas 
que impactan su desarrollo y bienestar.

En la actual Administración es una 
prioridad que las comunidades cuenten 
con los servicios necesarios y certeza 
jurídica que respalde su territorio, su 
organización social y su identidad, 
por lo que se mantiene apertura y 
comunicación permanente.

Eduardo Mejorada, Francisco Medina, 
Georgina Arce, Javier Eduardo Sánchez y 
Javier Malo.

También figuran obras de Joao 
Rodríguez, José de Jesús Olivares 
Rodríguez, Paola Ávalos, Paul Lozano, 
Roberto Rosales Medina, Rosana Zuber, 
Rubén Rivera Sánchez, Sandra Carvajal, 
Sergio Godínez, Toni Guerra y Veronica 
Ximénez.

180 MIL VISITANTES
En su primer año JAPI atrajo a 180 mil 

visitantes, consolidándose como un ícono 

de innovación que fusiona tecnología 
y tradición para acercar el patrimonio 
estatal a nuevas audiencias.

En 314 días de operación el museo 
albergó 25 eventos culturales y 36 
corporativos o gubernamentales, además 
de tres exposiciones temporales previas.

En el marco del aniversario Gerardo 
Ascencio Rubio, titular de la Secretaría de 
Cultura, resaltó la contribución del museo 
al patrimonio jalisciense, y subrayó 
que el JAPI se ha erigido como un 
referente cultural al integrar tecnología 
y tradición.

Garantizan derechos laborales al sector agrícola
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno del Estado firmó una 
carta intención con la organización 
Sindicatos Unidos Primero de Mayo 

de Trabajadores y Empleados (SUMATE) 
para fortalecer la protección y garantía 
de los derechos laborales y mejorar las 
condiciones de vida de los trabajadores 
del sector agrícola.

El acuerdo fue suscrito en el municipio 
de Jocotepec, por Pablo Lemus Navarro, 
Gobernador del Estado de Jalisco, 
y Gabriel Antonio Trujillo Ocampo, 

Secretario General de SUMATE.
Se acordó impulsar la seguridad y 

salud en el trabajo, en especial con el 
uso adecuado de insumos y maquinaria, 
la erradicación del trabajo infantil y 
forzoso, y la promoción de entornos 
igualitarios, libres de violencia, acoso o 
discriminación.

El acuerdo también impulsará la 
conciliación entre la vida laboral, 
personal y familiar, con la inclusión activa 
de las mujeres, personas migrantes y 
grupos en situación de vulnerabilidad 
dentro del sector agrícola.

Pablo Lemus Navarro, Gobernador 
de Jalisco, ratificó que se mantiene un 
diálogo abierto con la representación 
sindical, la iniciativa privada, y las y los 
trabajadores del campo.

“Gracias a las y los trabajadores del 
campo. De verdad, esta fuerza 
laboral es la que ha puesto a 
Jalisco en el lugar donde 
está (…) Jalisco va a ser 
el oasis del desarrollo 
económico y 
social”, afirmó el 
Gobernador.
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Pablo Lemus entrega 
apoyos para vivienda 

En el municipiod de Jamay el Gobernador se comprometió con
 apicultores a fortalecer la cadena de valor de la miel en la entidad

Redacción/Quadratín Jalisco

Para que todos tengan acceso 
a una vivienda digna y en 
respaldo a los productores de 
miel de la región, este jueves 

el gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, realizó una gira de 
trabajo en el municipio de Jamay.

La gira inició con el arranque 
de acciones de urbanización en 
el fraccionamiento Camino Real 
Oriente, que beneficiará a 353 
familias al ofrecerles propiedad, 
seguridad y estabilidad para 
construir un mejor futuro para 
todas y todos.

Lemus Navarro afirmó que este 
trabajo en conjunto se traducirá 
en que las familias cuenten con un 
patrimonio que puedan entregar, en 
un futuro, a sus hijos y nietos.

Agregó que se trabajará en brindar 
acceso a financiamiento para que las 
353 familias beneficiadas puedan 
iniciar con la edificación de sus 
viviendas.
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Con 721 toneladas, Jamay es el principal productor de miel en el territorio estatal.

Salvador González detalló que siguen 
abiertas las investigaciones.
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Compleja, la 
investigación del 
caso de Valeria 
Márquez: Fiscalía
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El Fiscal del Estado de Jalisco, 
Salvador González de los Santos, 
informó que continúan las 

investigaciones en torno al asesinato 
de la influencer Valeria Márquez, sin 
que hasta ahora exista una línea clara 
que permita resolver el caso.

De acuerdo con el funcionario, 
ya se han integrado al menos tres 
tomos en la carpeta de investigación, 
con entrevistas, análisis de videos y 
peritajes forenses. González de los 
Santos reconoció que se trata de un 
caso complejo, aunque aseguró que 
ya existen avances importantes.

En otro tema, el Fiscal también dio 
a conocer que los integrantes del 
grupo de música regional mexicana 
Los Alegres del Barranco enfrentan 
un proceso penal por apología 
del delito. Por la naturaleza de la 
acusación, el Código Penal del estado 
no contempla una salida alterna, 
aunque sí permite una suspensión 
condicional del proceso si se cumplen 
ciertos requisitos.

Además, González de los Santos 
detalló que siguen abiertas las 
investigaciones por el posible uso de 
recursos de procedencia ilícita. Dijo 
que han encontrado irregularidades 
en las actas constitutivas de 
empresas ligadas al grupo, así como 
representantes jurídicos cuyos 
nombres no coinciden. Por esta razón, 
se mantienen retenidas las ganancias 
del concierto que la agrupación 
ofreció en Zapopan.

OPERATIVOS DE CONTRAFLUJO
Sin mencionar cuánto, pero 

asegura el Comisario de la Policía 
Vial, Jorge Alberto Arispe García que 
la implementación de contraflujos 
en la avenida López Mateos y Héroes 
Ferrocarrileros sí han logrado el 
objetivo de reducir los tiempos de 
traslado, sobre todo en las mañanas.

Con relación a otros operativos 
de agilización vehicular, se 

han implementado en 
puntos conflictivos como 

Periférico, Patria, 
Acueducto, avenidas 

Santa Margarita, 
Servidor Público, 

zona Andares y calles del centro de 
Guadalajara.

  
CONTRA EL EXCESO DE VELOCIDAD

Aunque fue presentada 
recientemente por autoridades 
estatales, la campaña “No es castigo, es 
prevención, ¡Bájale a la velocidad!” sigue 
siendo desconocida para la mayoría de 
automovilistas en la Zona Metropolitana 
de Guadalajara, a pesar de que su 
propósito es generar conciencia sobre 
la importancia de respetar los límites 
de velocidad para evitar accidentes, sin 
recurrir a sanciones.

Automovilistas entrevistados 
aseguraron no haber visto anuncios 
de la campaña en redes sociales, 
televisión o espacios públicos, 
aunque coincidieron en que es 

necesario promover una conducción 
responsable.

 
CHATARRIZACIÓN DE TAXIS

Para reducir la contaminación que 
afecta la calidad del aire, la Semadet, a 
través del Fondo Estatal de Protección 
al Medio Ambiente del Estado de 
Jalisco, publicó en el Periódico 
Oficial del Estado de Jalisco, los 
lineamientos y bases de participación 
para la sustitución y chatarrización 
de vehículos incorporados al servicio 
público de transporte de taxi, en todos 
sus modos.

El estímulo económico se entregará 
directamente a la agencia que elija el 
taxista, para adquirir el vehículo taxi a 
sustituir, se informó en un comunicado 
estatal.

EN BREVE

El Gobernador, se comprometió 
con el presidente municipal, César 
Molina, a delinear una colaboración 
conjunta de acciones prioritarias, 
como son la propuesta para 
construir un nuevo Centro de 
Salud en San Miguel de la Paz, con 
servicios ampliados y especializados, 
la intervención de escuelas de 

preescolar, primaria y secundaría, y 
la dispersión de programas sociales a 
grupos vulnerables.

En este diálogo se refrendó la 
importancia de trabajar para asegurar 
el crecimiento de esta actividad y la 
protección de las abejas, esenciales 
para la polinización de cultivos y la 
conservación de la biodiversidad.
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Melissa Cornejo eliminó la publicación y 
protegió el resto en sus redes sociales.
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Por publicación 
vulgar, Landau 
ordena quitar visa 
a morenista
Redacción/Quadratín México

Christopher Landau, subsecretario de Estado 
de los Estados Unidos, anunció a través de su 
cuenta de X, que ordenó cancelar la visa de 

Melissa Cornejo, consejera estatal de Morena en 
Jalisco, tras un mensaje considerado vulgar, sin 
embargo, no tiene visa. 

El pasado 9 de junio y ante las protestas que 
se viven en Los ángeles por las protestas anti 
redadas, la morenista posteó en X: 

“Viva la raza y métense mi visa por el culo”. En 
respuesta, este jueves 12 de junio, el subsecretario 
de Estado de los Estados Unidos, señaló que no 
podía hacer lo que solicitaban, pero sí ordenar 
cancelar la visa. 

“Yo ahí no puedo meter tu visa, pero sí te 
puedo informar que personalmente di orden de 
cancelarla después de ver este vulgar posteo. Y no 
te ha de sorprender lo que me contestaron: que 
ni siquiera tienes visa válida para cancelar.  Que 
fácil hablar de tu desprecio hace “mi visa” en redes 
sociales cuando no la tienes. Los que glorifican la 
violencia y el desafío a las legítimas autoridades y 
al orden público (“FU** ICE”) de ninguna manera 
son bienvenidos en nuestro país. Atentamente, 
Christopher Landau Vicecanciller de los Estados 
Unidos de América”, publicó Landau, quien este 
miércoles se reunió con la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 

A pesar de que Melissa  Cornejo  eliminó la 
publicación e incluso protegió sus posteos, la 
captura de pantalla quedó para compartirse en 
las redes sociales. “‘Van a quitar visas a quienes 
compart…’” Viva la raza y métanse mi visa por el 
culo”, fueron las palabras de la morenista.
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Propone Gabriela Cárdenas 
fortalecer Ley Sabina en Jalisco

En esta propuesta 
se incluye que los 

deudores alimentarios 
no puedan obtener la 
licencia de conducir 

ni renovarla
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Este jueves en sesión ordinaria del 
Congreso del Estado, la diputada 
Gabriela Cárdenas presentó 
ante el pleno una iniciativa 

para reformar la conocida Ley 
Sabina, con el objetivo de visibilizar 
la deuda histórica con las madres 
autónomas y garantizar los derechos 
fundamentales de niñas, niños y 
adolescentes. 

Entre las acciones propuestas 
destaca que el Registro de Deudores 
Alimentarios Morosos sea público y 
funcional, así como establecer que las 
personas con pensiones alimenticias 
incumplidas no puedan tramitar o 
renovar su licencia de conducir. 

La iniciativa plantea también que 
quienes incumplan de forma reiterada 
pierdan derechos de familia como 
la guarda, custodia o posibilidad de 
adopción. Además, propone tipificar 
como delito el abandono de mujeres 
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Cárdenas presentó ante el pleno del Congreso de Jalisco la iniciativa.

La iniciativa fue de la diputada Mónica 
Magaña.
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Aprueban 
creación del Día 
de la Mujer y la 
Niña Indígena
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El Congreso de Jalisco aprobó 
la iniciativa presentada por 
la diputada Mónica Magaña 

Mendoza para declarar el 22 de junio 
como el Día Estatal de la Mujer y la 
Niña Indígena, con el objetivo de 
visibilizar sus aportaciones históricas 
y actuales, así como reconocer las 
condiciones de desigualdad que 
enfrentan. 

La fecha conmemora un hito en el 
acceso a la justicia en el Estado: la 
sentencia del caso de Liliana Carrillo, 
la primera mujer wixárika que obtuvo 
justicia por feminicidio en Jalisco, lo 
que marcó un precedente para las 
mujeres indígenas. 

“Esta iniciativa representa un 
paso institucional hacia la igualdad 
sustantiva. Buscamos que el 22 
de junio no sea solo una fecha de 
conmemoración, sino de reflexión 
y acción”, expresó la legisladora de 
Movimiento Ciudadano. 

La propuesta se aprobó 
previamente en la Comisión de 
Educación y está respaldada por 
marcos legales estatales, federales y 

estándares internacionales, como 
el artículo 35 de la Constitución 

de Jalisco, el artículo 2º de 
la Constitución federal 

y la Recomendación 
General 39 del 

Comité CEDAW. 

Busca César Íñiguez escalafón en el Congreso
Redacción/Quadratín Jalisco

Comprometiéndose con la mejora 
de las condiciones laborales 
del personal de base, así como 

el fortalecimiento de la relación 
institucional con los tres poderes del 
Estado, César Cuauhtémoc Íñiguez 
González rindió protesta como 
secretario general del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Estado en 
el Poder Legislativo de Jalisco, junto 

con su comité ejecutivo para el periodo 
2025-2028.  

En su mensaje, Íñiguez subrayó que 
la capacitación y el mérito deben ser 
los pilares del desarrollo laboral, y 
aseguró que uno de los principales 
objetivos de esta nueva etapa será 
la implementación definitiva del 
escalafón.  

Este mecanismo permitirá que 
los trabajadores aspiren a mejores 
nombramientos a través de concursos 

públicos y evaluaciones de desempeño, 
en lugar de promociones discrecionales. 

“Es un derecho que todos los 
trabajadores que desempeñen 
sus funciones, que tengan 
antigüedad, desempeño adecuado y 
profesionalización, tengan la posibilidad 
de ganar más por su trabajo, no por 
privilegios ni aumentos en lo oscurito, 
sino mediante concursos públicos que 
reconozcan sus capacidades”, declaró 
Íñiguez durante su discurso.

embarazadas, con agravantes 
cuando haya daño físico, emocional 
o pérdida de la vida, y reconocer el 
incumplimiento económico como 
una forma de violencia vicaria. 

Gabriela Cárdenas sostuvo que 
estas modificaciones buscan dar 
respuesta a un problema estructural. 
“El incumplimiento de una pensión 
no es solo desinterés: es violencia 
económica, es violencia vicaria, es 
abandono institucionalizado. Esta 
reforma también es un acto de 

reconocimiento y reparación”, expresó 
durante su intervención. 

La propuesta incluye reformas al 
Código Penal, Código Civil, Ley del 
Registro Civil, Ley de Movilidad y la Ley 
de Acceso de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia en el estado. De 
acuerdo con datos mencionados por 
la legisladora, en Jalisco más de 90 mil 
niñas y niños viven sin recibir la pensión 
alimenticia que les corresponde, no por 
falta de leyes, sino por la ausencia de 
voluntad para hacerlas cumplir.
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Arranca GDL entrega de 181 mil 
paquetes de uniformes y útiles 
Redacción/Quadratín Jalisco

La presidenta de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo García, inició 
con la entrega de uniformes y 
útiles escolares. Los alumnos 

de la Secundaria Mixta 31 fueron los 
primeros en recibir los paquetes que 
forman parte del programa “Listas 
y Listos para la Escuela”, el cual se 
lleva a cabo en coordinación con el 
Gobierno del Estado. 

“Este es un apoyo fundamental 
para el desarrollo de las niñas, niños 
y jóvenes de la Ciudad porque hay 
familias que tienen que decidir 
si compran los útiles y uniformes 
o compran comida para la casa. 
Con este programa ya no pone en 
elección a los papás y las mamás, los 
apoya para que sus hijas y sus hijos 
tengan esas herramientas mínimas 
indispensables para formarse”, 
apuntó la alcaldesa. 

Cabe señalar que, el ahorro 
promedio que las familias pueden 
tener al recibir estos paquetes 
de útiles escolares, mochilas y 
uniformes deportivos va de los 
mil 800 a los 2 mil pesos por hijo. 
Para llegar a los más de 181 mil 
estudiantes de preescolar, primaria 
y secundaria que hay en las 980 
escuelas públicas en el Municipio, 
se invirtieron 281 millones de pesos, 
de los cuales la mitad la aportó el 
Estado y el resto el Gobierno de 
Guadalajara. 

Cada alumno recibirá una mochila, 
el material escolar correspondiente 
al grado de estudio, así como un par 
de tenis y un pants. 

La presidenta entregó, de manera 
simbólica, los paquetes a cinco 
estudiantes de la Secundaria; 
terminado el acto protocolario, 
personal de la Coordinación de 
Combate a la Desigualdad se quedó 
para hacer la entrega a todo el 
alumnado. 

En este plantel se dispersaron 789 
paquetes escolares tanto en el turno 
matutino como en el vespertino.
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Esta entrega forma parte del programa Listas y Listos para la Escuela.

Tiene DIF campaña permanente para detectar cataratas
Redacción/Quadratín Jalisco

El DIF Zapopan cuenta con una 
campaña permanente para la 
detección de cataratas, una 

estrategia que, en conjunto con 
San Ángel Oftalmología, ofrece 
diagnósticos de manera gratuita, 
así como cirugías a bajo costo. 

Ello, con el propósito de 
beneficiar a la población en 
situación de vulnerabilidad 

y detectar a tiempo alguna 
enfermedad oftalmológica. 
Guadalupe Pastrana Pérez, jefe del 
Área de Salud y Bienestar del DIF 
Zapopan, informó que la ciudadanía 
puede acudir de manera gratuita 
los martes o jueves, a partir de las 
10:30 horas a solicitar una consulta 
de diagnóstico. 

“En Zapopan siempre nos 
preocupamos por la salud y por 
la prevención. Buscamos atender 

a tiempo a todas las personas 
que padecen esta enfermedad 
degenerativa que son las 
cataratas. Pueden venir los martes 
y jueves, de 10:30 de la mañana 
a dos de la tarde; nadie se queda 
sin atención”, dijo Pastrana Pérez, 
quien explicó que no es necesario 
hacer papeleo; solo es acudir en 
el horario de atención y esperar 
para ser atendidos y obtener el 
diagnóstico

Cada alumno recibirá 
una mochila, el 
material escolar 

correspondiente al 
grado de estudio, así 
como un par de tenis 

y un pants

Se busca crear conciencia sobre el uso 
excesivo de celulares en la niñez.
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Zapopan trabaja 
por entornos 
digitales seguros 
para las infancias
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobierno de Zapopan, en 
colaboración con el movimiento 
No Es Momento, respaldaron 

la iniciativa que busca sancionar 
la generación y difusión de 
contenidos digitales nocivos, así 
como la modificación que prevé 
reconocer el derecho de niñas, niños 
y adolescentes a un entorno digital 
seguro. 

Esto con el objetivo de concientizar 
sobre el uso excesivo de teléfonos 
celulares y redes sociales a temprana 
edad. 

A propósito de la iniciativa 
presentada hace unos días por la 
diputada local Adriana Medina ante 
el Congreso del Estado de Jalisco, 
Paulina Torres Padilla, jefa del 
Gabinete del Gobierno de Zapopan, 
hizo un llamado a las escuelas 
públicas y privadas y a la sociedad 
civil para unir esfuerzos y hacer 
conciencia sobre el uso responsable 
de los dispositivos móviles en las 
infancias. 

“Debemos hacer algo ya, porque 
está afectando a las niñas y 
niños en su desarrollo social, 
físico y emocional. Buscamos 
sensibilizar a nuestra 
sociedad para poder llevar 
cursos en las escuelas de 
padres de familia sobre 
el uso de dispositivos 
electrónicos a 
temprana edad. 
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Anuncia Gerardo Quirino nuevo 
libramiento en Tlajomulco

El presidente de 
Tlajomulco reveló que
 se invertirán 6.5 mdp 

para mejorar  la 
movilidad en la 

cabecera municipal
Redacción/Quadratín Jalisco 

C on una inversión de 6.5 
millones de pesos, el 
presidente municipal de 
Gerardo Quirino Velázquez 

Chávez anunció la construcción de 
un libramiento en la cabecera, lo 
que permitirá mejorar la movilidad 
de todo el municipio.

“Vamos a hacer un plan integral 
de movilidad de la cabecera y otra 
cosa que les queremos anunciar el 
día de hoy es que sí o sí, ya estamos 
muy avanzados, vamos a hacer este 
libramiento, aquí en Abasolo, para 
que la gente pueda salir antes de la 
Carretera de la Cuesta y puedan salir 
antes hacia Abasolo y poder desfogar 
el tráfico que llega directamente en 
esta esquina. Haremos un circuito 
completo para que ya deje de afectar 
directamente las calles de ustedes y 
haya más seguridad vial para todos, 
es un compromiso. Son 6.5 millones 
de pesos de inversión”, expresó el 
alcalde.
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Podrán salir de la carretera de la Cuesta y puedan salir antes hacia Abasolo. 

Con apoyo de ciudadanos mejoraron la 
avenida. 
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Transforman 
la avenida 
Adolf B. Horn 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una macrobrigada de más de 
200 vecinas y vecinos, quienes 
participaron activamente en 

labores de limpieza y rehabilitación 
del camellón central, como parte del 
programa municipal Siempre Hay 
Chamba, intervinieron Adolf B. Horn, 
una de las vialidades más transitadas 
de Tlajomulco.  

El presidente municipal, Gerardo 
Quirino Velázquez Chávez, reconoció 
el esfuerzo colectivo y la importancia 
de este tipo de activaciones, que 
combinan empleo temporal con 
beneficio directo a la comunidad.

“Aquí el trabajo es real, se ve, se 
siente y se nota. Gracias a cada 
brigadista por su compromiso, por su 
entrega y por demostrar que cuando 
el pueblo trabaja unido, no hay meta 
imposible”, expresó el alcalde, quien 
añadió, “poder estar trabajando 
en la recuperación de espacios 
públicos, en acciones que ustedes 
puedan brindarle a su comunidad 
o a su municipio, y que luego se 
pueda retribuir con un ingreso que 

se va a las tiendas más cercanas 
para generar una derrama 

económica, es un ganar-
ganar. Es llevarnos todos, 

el compromiso de 
sumar esfuerzos por 

el municipio”. 

Entrega Gildardo Partida octavo cheque 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para continuar mejorando la 
infraestructura educativa, el 
presidente municipal de El Arenal, 

Gildardo Partida realizó la octava 
entrega de su sueldo como donativo, 
en esta ocasión al Preescolar Amado 
Nervo de la Delegación de Huaxtla.

En un acto protocolario, el alcalde 
entregó un cheque a docentes, 

madres y padres de familia, 
quienes destinarán este apoyo a la 
adquisición de equipos de seguridad, 
la construcción de la barda perimetral 
y otras mejoras fundamentales para 
brindar un entorno escolar más 
seguro y digno.

Por otro lado, dio el banderazo de 
inicio al programa Escuela con Estrella, 
en beneficio de la primaria Lázaro 
Cárdenas del Río, en la cabecera 

municipal.
Acompañado de su esposa, Alma 

del Pilar Rivas; Juan Carlos Zárate 
Beas, director Operativo de Gestión 
del Gobierno del Estado; directivos 
del ayuntamiento; madres, padres 
de familia y estudiantes, se puso en 
marcha esta iniciativa que busca 
mejorar la infraestructura educativa y 
ofrecer espacios seguros, funcionales 
y dignos de las niñas y niños.

PARQUE GERANIOS
Además, Gerardo Quirino, junto con 

los vecinos del fraccionamiento Las 
Flores, dio el banderazo inicial para 
la renovación del Parque Geranios, 
en la cabecera municipal, como 
parte del compromiso de dignificar 
los espacios públicos y fortalecer la 
convivencia comunitaria.

“Cuanto hay ciudadanos 
comprometidos, lo menos que puede 
hacer su gobierno es tratar de ver 
cómo se apoya con estos temas, por 
eso vamos a hacer una inversión de un 
millón de pesos para poderle meter 
aquí, a las áreas verdes, acomodar las 

banquetas, dejarlas con accesibilidad”, 
detalló el alcalde.

Este libramiento tendrá una 
longitud de 167 metros y conectará 
desde la calle Abasolo Oriente hasta 
la avenida Jesús Michel González y 
para ello se realizarán las siguientes 
acciones:

- Pavimentación con concreto 
hidráulico

- Instalación de red hidrosanitaria
- Señalamiento horizontal y 

vertical
- Accesibilidad universal
- Incorporación de alumbrado
- Construcción de banquetas
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Afecta lluvia del miércoles 
a 400 familias de El Salto 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Las lluvias ocurridas durante el 
miércoles en la noche en El Salto, 
dejó afectaciones a 400 familias 
con daños a vivienda, desde 

leves a pérdida de menaje, las cuales 
ya se encuentran encuentran siendo 
atendidas por diferentes áreas de la 
administración y el DIF municipal. 

Por medio de un comunicado, el 
ayuntamiento informó que se clausuró 
el Parque Industrial Guadalajara debido 
a que hace tres meses se les notificó 
que hicieran las adecuaciones a sus 
canales pluviales y evitar se afectara a 
la colonia Santa Rosa, a lo que hicieron 
caso omiso, esto derivó en que el miedo 
les se registraras daños a viviendas. 

“Este gobierno está del lado de los 
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Las viviendas afectadas ya están siendo atendidas. 

PARA VIVIR MEJOR

podría derivar en una tragedia mayor si 
se registran lluvias abundantes”, señalan 
el comunicado. 

También se hicieron movimientos en 
las obras de carretera a Chapala y Rubén 
Martínez para abrir paso al canal para 
desfogar el agua, debido a que desde 
hace días se encontraba bloqueado por 
los trabajos que ahí se realizan. 

La presidenta municipal, Nena Farías, 
estará al pendiente de los vecinos de las 
colonias afectadas para que se agilicen 
los trabajos en las calles y casas.

Por otro lado, se investigan una serie 
de irregularidades en construcciones 
en la Ex Hacienda del Castillo, en donde 
también hay viviendas afectadas, esto 
debido a estructuras colocadas sin 
permiso y que podrían haber sido las 
responsables de estos hechos. 

“Nadie puede estar por encima de 
los intereses y la seguridad del pueblo, 
se procederá con forme a la ley contra 
quienes afecten la vida y el patrimonio 
de los saltenses”. 

En este momento se encuentra 
habilitado en el DIF La Playita de 
San José del Castillo como albergue 
temporal para atender a los afectados.

ciudadanos y se va a proceder por la vía 
legal para que estas empresas cumplan 

con las adecuaciones que se les solicitó 
, el que no realicen esas adecuaciones 
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Por la gloria de Concacaf

César Huerta/Quadratín Jalisco

Ha llegado el momento. Este 
sábado arranca la Copa Oro. 
Serán 16 las selecciones 
nacionales que lucharán por 

conquistar la gloria de la Concacaf. 
Un invitado especial (Arabia Saudita) 
y 15 países de la región sueñan con 
levantar el trofeo que desde el año 
2000, solamente han podido ganar 
México y Estados Unidos, quienes 
han alternado recientemente la 
supremacía.

Será precisamente el campeón 
defensor, México, quien pondrá en 
marcha este torneo que constará de 
cuatro grupos de cuatro equipos cada 
uno. Este sábado, el Tricolor que dirige 
Javier Aguirre enfrentará su primer 
compromiso de la fase de grupos, 
frente a República Dominicana. En 
teoría, el conjunto nacional parte 
como amplio favorito. 

El encuentro se disputará en el SoFi 
Stadium de Los Angeles, en punto 
de las 20:15 horas. Aprovechando 
el gran poder de convocatoria que 
tiene la Selección Mexicana, el comité 
organizador del torneo ha colocado al 
Tricolor nuevamente en escenarios de 
gran capacidad, sabiendo plenamente 
que los paisanos en el vecino país del 
norte suelen llenar las gradas.

México forma parte del Grupo A, 
que completan Surinam y Costa 

Rica. Otras 12 naciones soñarán 
también con el título. En el 

sector B se ubican Canadá, 
Honduras, El Salvador y 

Curazao. El pelotón 
C es comandado 

por Panamá, acompañado de Jamaica, 
Guatemala y Guadalupe. Mientras 
que el Grupo D lo componen Estados 
Unidos, Haití, Trinidad y Tobago, 
además del invitado Arabia Saudita.

La última vez que un equipo 
distinto a México o Estados Unidos se 
proclamo campeón de la Copa Oro, 
fue en el año 2000, cuando Canadá 
superó por 2-0 a Colombia, que asistía 
como país invitado. De hecho, es el 
único país, además de los otros dos 
mencionados, que ha conquistado el 
título en este que es el máximo torneo 
de la Concacaf a nivel selecciones.

De las 12 ediciones posteriores al 
año 2000 de la Copa Oro, Estados 
Unidos conquisto seis títulos y México 
los otros seis. La supremacía regional 

se ha repartido entre dos naciones 
solamente. En 2011, el Tricolor se 
proclamo bicampeón al vencer por 
4-2 aEstados Unidos en la Final. Desde 
entonces, han alternado: un título 
para Estados Unidos, uno para México 
y así sucesivamente.

Siguiendo con esa tendencia, 
aparentemente tocaría turno de 
Estados Unidos para proclamarse 
campeón. Sin embargo, el conjunto 
de las barras y las estrellas ha 
sembrado bastantes dudas sobre su 
funcionamiento, cuando falta menos 
de un año para la Copa del Mundo de 
la FIFA que se disputará mayormente 
en ese país.

Aunque algo que puede facilitarles 
la vida a los estadounidenses es saber 

que tampoco México atraviesa por su 
mejor momento. El equipo que dirige 
Javier Aguirre es un mar de dudas. 
Su desempeño no es el adecuado 
y ni siquiera hay un cuadro titular 
plenamente establecido. Hasta ahora, 
el Vasco sigue buscando al que será 
su 11 inicial para la Copa Oro.

Pese a todo, México parte como 
favorito en el Grupo A, mientras que 
en el B teóricamente Canadá tendría 
que levantar la mano. En el sector 
C, Panamá está llamado a ser el que 
mande, pues ha tenido destacadas 
actuaciones que incluso en la 
última Copa Oro lo llevaron hasta 
la Final. En el pelotón D, pese a sus 
carencias recientes, Estados Unidos es 
considerado favorito.

La Selección Mexicana es una de las favoritas para llevarse el título. 

El próximo sábado, 16 
selecciones nacionales 
comienzan la batalla 

por la Copa Oro, que ha 
sido dominada por

 EU y México 
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